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MARIONETAS GIGANTES.- Un final
de talleres Acciona es el que se de-
sarrolló ayer jueves en la Escuela
Manuel Rodríguez, instancia en la
que los niños mostraron las mario-
netas que crearon con sus propias
manos durante varios meses de
aprendizaje y mucha práctica. Tam-
bién les apoyaron en su presentación
los profesionales de la Compañía
‘Marionetas viajantes’, de Valparaí-
so, quienes se unieron a la felicidad
de los pequeños. (Foto Roberto Gon-
zález Short)
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El calor y sus detalles

Es el recalentamiento
y este cambio global
con altas temperaturas
y es a nivel mundial.

El tiempo ha estado variable
aún nos queda primavera
pero hace mucho rato
se acortaron la pollera.

Se ve el recalentamiento
con short y falda cortita
que no sigan los acosos
llevan harto a la vista.

Los ojos son para ver
y la muestra es tentación
y dan ganas de comprar
la fruta de la estación.

María y la Iglesia Hoy

Roberto Carrandi M.
Profesor. Mg © Ricardo Ramírez Basualdo

OMENTANDOC
Do, re, mi, fa, sol, la, si, doTal vez nunca antes la

Iglesia, como Comunidad
de Bautizados, necesitó
tanto de María. Dice Fran-
cisco en la ‘Alegría del
Evangelio’, que “ella es la
que sabe trasformar una
cueva de animales en la
casa de Jesús”, es allí entre
las moscas, la mierda y los
malos olores, donde nace el
Mesías, nosotros le damos
un toque romántico… la
vaquita, el burrito, etc. Ella
trasforma ese lugar, con un
par de pañales y ternura en
algo digno.

Eso es lo que necesita-
mos hoy, que María con su
ternura de mamá, trans-
forme esta Iglesia, esta co-
munidad de creyentes que

Cristianos para el Siglo XXI

hoy da pena y rabia, por la
situación que estamos, en
un Belén donde nace la es-
peranza. Ella es la misio-
nera  que se acerca  a no-
sotros para acompañarnos
por la vida, abriendo los
corazones a la fe con su
cariño materno. Ella,
como buena mamá, cami-
na con nosotros y lucha
con nosotros.

Resumiendo, hoy nece-
sitamos una Iglesia más
Mariana, más maternal,
una Iglesia que sepa  “salir
de prisa a las montañas de
Judea”, pues alguien la ne-
cesita. Una Iglesia preocu-
pada de la felicidad de aque-
llos “que no tienen vino,
para celebrar la vida”. Una

Iglesia que anuncia la hora
de la mujer y promueve con
gozo su dignidad, responsa-
bilidad y creatividad feme-
nina. Ella es la ‘Mater et
Magistra’ del Concilio Va-
ticano, Madre y Maestra,
Madre que acoge con ternu-
ra a sus hijos, sin importar
de donde y como vengan, y
Madre que enseña, que
guía, que muestra caminos,
Mamá que siempre perdo-
na y nunca condena a sus
hijos. Hermosa tarea que
podemos realizar con María
en esta Navidad que se
aproxima.

P.D. Si tú andas preocu-
pada por el “arbolito de pas-
cua”… no va por ahí la
cosa…

El pasado 22 de no-
viembre, la Iglesia re-
cordó a Santa Cecilia,
patrona de la música,
así también el mundo de
la cultura celebró el día
de la música. La palabra
música viene del griego
‘musiké’, que era el arte
de las musas, como una
de las expresiones más
altas y profundas del
alma. Pero cuando escu-
chamos una canción,
una melodía o salimos a
bailar con amigos o can-
tamos (o intentamos
cantar), o quienes he-
mos tocado algún ins-
trumento, hemos escu-
chado distintas frecuen-
cias de ondas de sonido
que golpean distinta-
mente dentro de nues-
tros oídos, produciendo
un efecto físico y bioló-
gico. Pero, la música va
mucho más allá, tras-
ciende lo físico y lo bio-
lógico, llegando incluso,
al corazón y a las emo-
ciones. Tanto así, que
hasta una persona con
Alzhéimer es capaz de
recordar canciones y le-
tras enteras de música
de su tiempo de joven.
Por medio de letras y
melodías de una can-
ción de amor, de pena,
de alegría, son infinitos
los sentimientos que
puede expresar el hom-
bre e, incluso, no es ne-
cesario en algunas obras
la letra de las canciones,

pues la misma melodía
expresa sentimientos.

Me preguntaba hace
unos meses a quién se le
había ocurrido los nom-
bres de las notas musica-
les y de dónde vienen, e in-
vestigando, llegué a que
vienen del siglo XI del
monje benedictino Guido
D’ Arezzo, quien realiza un
himno en las vísperas de
San Juan el Bautista y uti-
lizó las primeras letras de
cada uno de los párrafos
para crear estas notas. El
texto es: Ut (DO) queant-
laxis, Resonare fibris,
Mira gestorum, Famulito-
rum, Solvepolluti, Labii-
reatum, SancteIohannes.
Es en el siglo XVII donde
se cambia UT por Do para
facilitar el canto.

En lo personal, lo que
me hacen pensar dichas
notas es que DOnde hay
música hay sentimientos,
emociones, un mensaje
que entregar, una melodía
que se quiere compartir.
REalmente la música ha
marcado la cultura a lo lar-
go de la historia de la hu-
manidad, de hecho, de al-
guna manera, la música
nos humaniza, nos hace
seres humanos, nos hace
expresar la cultura y nos
hace aportar a ella. MIrar
con la música, ¿se puede?,
cuando nos sentamos a es-
cuchar música en nuestro
sillón favorito, o vamos ca-
minando con audífonos,
estamos, de alguna mane-

ra, mirando la realidad con
aquellos sentimiento que
expreso al momento de es-
cuchar dicha música o
aquellas emociones, re-
cuerdos y anhelos que sen-
timos con ella y que nos
hacen mirar la realidad de
distinta manera. FAmilias
enteras y generaciones en-
teras hemos sido marcadas
por música variada y en
distintas etapas de nues-
tras vidas, no falta esa can-
ción que recuerda los mo-
mentos más hermosos o
tristes de nuestras familias
que han marcado vidas en-
teras. SOLamente basta
con poner play a canciones
para traer a nuestra me-
moria a esa persona ama-
da, recordar lo vivido con
ella, aquellos buenos y her-
mosos momentos que solo
el amor puede entregar,
hace también traer a nues-
tra mente y corazón aque-
llos anhelos con aquella
persona que enamora cada
día. LA mejor manera de
aislarse del mundo es es-
cuchar una buena música,
dependiendo de los gustos
de cada uno y en eso nada
hay escrito, o una buena
salida a bailar y a disfru-
tar de música dinámica y
amena para desprenderse
de la rutina y disfrutar con
los seres queridos. SIn la
música la vida no sería lo
mismo, sin un ritmo por el
cual expresar emociones y
sentimientos entre los se-
res humanos.

O díganme que es mentira
ver la sandía partida
se le hace agua la boca
sólo es jugo no comida.

El verano se avecina
humildemente yo pienso
será por un tiempo corto
pero en días muy intensos.

Estas ondas de calor
lo hacen tomar precauciones
de incendios forestales
en las distintas regiones.

Para combatir al fuego
hoy es batalla campal
tenemos muy poca agua
y es elemento vital.

Son los paseos campestres
las colillas encendidas
muchas veces los culpables
las faltas incomprendidas.

Al fin queridos lectores
hoy sólo playa y piscina
que las aguas de los ríos
es peligrosa y cochina.

I N D I C A D O R E S

UTMUTMUTMUTMUTM Noviembre-2018Noviembre-2018Noviembre-2018Noviembre-2018Noviembre-2018 48.160,0048.160,0048.160,0048.160,0048.160,00

01-12-2018 27.536,46
30-11-201830-11-201830-11-201830-11-201830-11-2018 27.532,8027.532,8027.532,8027.532,8027.532,80
29-11-2018 27.529,14
28-11-2018 27.525,47
27-11-2018 27.521,81
26-11-2018 27.518,15
25-11-2018 27.514,49

UF
FechaFechaFechaFechaFecha ValorValorValorValorValor

IVP
FechaFechaFechaFechaFecha ValorValorValorValorValor

01-12-2018 28.617,83
30-11-201830-11-201830-11-201830-11-201830-11-2018 28.615,3228.615,3228.615,3228.615,3228.615,32
29-11-2018 28.612,82
28-11-2018 28.610,31
27-11-2018 28.607,81
26-11-2018 28.605,31
25-11-2018 28.602,80
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Municipio preparó show para incentivar a vecinos a colaborar con la Teletón

Tras publicación de Diario El Trabajo le ayudó un empresario de la zona:

Le donan más de 200 nogales y frutales tras sufrir robo de 50 árboles en su parcela

Ya está todo listo y dispuesto para los shows que en San Felipe, Curimón y Bucalemu se
estarán realizando para motivar a la comunidad a colaborar con la Teletón.

También en Curimón y Bucalemu se
realizarán eventos para motivar a la co-
munidad.

Este viernes 30 de no-
viembre y el sábado 1 de di-
ciembre, en la Plaza Cívica,
se realizará el tradicional
show de la Teletón para in-
centivar a la comunidad a
que colaboren económica-
mente en esta cruzada de
amor, actividad que es or-
ganizada por la Municipa-
lidad de San Felipe.

El viernes, el show se
iniciará a las 20:30 y se ex-
tenderá hasta 23 horas
aproximadamente; luego, el
sábado, la jornada parte a
las 10 de la mañana con una
presentación a cargo de la
Educación Municipal de
San Felipe, extendiéndose
también hasta las 23 horas.

Durante estos dos días
se presentarán grupos de
rock, exponentes de la
música ranchera, solistas
locales y DJ. También ha-
brá una zumbatón, una
Expo Tunning y una cicle-
tada. La animación esta-
rá a cargo de Jano Con-
treras.

Curimón y Bucalemu
se sumarán a las activida-
des de la Teletón, quienes
hace 36 años colaboran en
esta cruzada con distintas
actividades para motivar a

los vecinos y que ahora es-
peran reunir seis millones
de pesos para esta Tele-
tón.

El show que se realizará
en el sector de Curimón
contará con distintos artis-
tas locales, entre ellos: Lu-
ciano Fernández, Jazmín
Lazcano, El Charro del Real,
Los Magos de la Cumbia, el
doble de Leo Rey, entre
otros.

El alcalde Patricio Frei-
re invitó a todos los vecinos
y vecinas de la comuna a

Luis Ibacache,
vecino de
Quebrada
Herrera, a
quien le
robaron más
de 50 árboles
frutales, y a
quien la suerte
le sonríe
ahora gracias
a la generosi-
dad del
empresario
César Herrera.

sumarse a esta cruzada de
amor. «La cuenta 24.500-

03 nos estará esperando
para hacer los depósitos y

así superar nuevamente la
meta».

Don Luis Ibacache, a
quienes sus vecinos conocen
como ‘Pepe Herrera’, y ve-
cino también de Quebrada
Herrera, visitó hace pocos
meses nuestra Sala de Redac-
ción para expresar su males-

tar, ya que la PDI nunca dio
con el paradero de los árbo-
les que le habían robado de
su parcela. Para esa oportu-
nidad en Diario El Traba-
jo publicamos su historia, ya
que cada árbol cuesta aproxi-

madamente $7.000.

UN FINAL FELIZ
Pasado el tiempo, ayer

jueves tuvimos la grata sor-
presa de verlo llegar nueva-
mente a nuestras oficinas de

Redacción. Don ‘Pepe He-
rrera’ venía con una gran
sonrisa, ya que nos informó
que su problema fue resuel-
to gracias a la publicación
de nuestro medio y la res-
puesta recibida.

«Estoy muy contento,
ya que tras publicarse en
agosto pasado la noticia del
robo de mis arbolitos, mu-
cha gente me llamó preocu-
pada por mi situación, una
de esas llamadas fue la del
empresario César Herre-
ra, de Calle San Martín,
quien leyó la noticia en
Diario El Trabajo y me
contactó para donarme
más de 200 árboles de no-
gales y almendros, más de
millón y medio si tuviera
que pagarlos por unidad;
facilitó trabajadores y ma-
quinaria para preparar la

tierra en mi parcela. Me
siento muy agradecido por
este noble gesto de don Cé-
sar, vuelvo a renacer y aho-
ra tengo más esperanzas de
salir adelante, nunca ima-
giné el impacto que tuvo
esta noticia y de manera
positiva para mi problema,

agradezco a Diario El
Trabajo por apoyarme al
publicar mi situación, y
agradezco también a este
noble empresario que me
donó los arbolitos, ya los
tengo todos plantados»,
comentó don Luis Ibacache.
Roberto González Short
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Por abandono de procedimiento tribunal sobresee a vecino acusado de
injurias y calumnias en contra de alcalde Patricio Freire: Se apelará

El Tribunal de Garantía
de San Felipe decretó el
abandono de la querella y el
sobreseimiento definitivo
de la causa que pesaba so-
bre Enrique Contreras,
presidente de la Fundación
Mi Patrimonio, luego que el
alcalde Patricio Freire se
querellara contra este últi-
mo por injurias y calumnias
por medio de comunica-
ción.

La acción judicial se ge-
nera luego que Contreras
informa en la red social Fa-
cebook que el alcalde Freire
se encuentra con orden de
arresto, situación que no era
efectiva.  “Bueno yo escuché
que había una orden de
arresto nomás de parte del
Concejal Beals, refiriéndo-
se a la grave situación que
tenía el municipio, en ese
caso el alcalde estaba aper-
cibido por el artículo 32 en
razón a haber perdido un
juicio por despido injustifi-
cado de Gastón Hernández,
ese fue el comentario que
hice”, indicó Contreras.

En tanto José Núñez,

abogado defensor de Enri-
que Contreras, dijo: “Lo que
pasó en el tribunal fue hoy
día había audiencia de dis-
cusión por un eventual
abandono de procedimien-
to, lo cual desembocaría en
un sobreseimiento definiti-
vo y de eventual concilia-
ción, en el caso de esta de-
fensa tenía todos los ante-
cedentes para poder acre-
ditar al tribunal que se
cumplía con los presupues-
tos del artículo 402 que es
quien declara el abandono
del procedimiento y sobre-
seimiento definitivo”.

- ¿Cómo surge todo
esto?

- Esto surge a través de
una querella presentada en
el mes de enero por el señor
Patricio Freire representado
por su abogado Mauricio
Navarro, en la cual se que-
relló por el delito de injurias
graves en contra de mi re-
presentado Enrique Contre-
ras, cuya acción es una ac-
ción privada, no es pública,
por lo tanto el Ministerio
Público no tuvo ningún tipo

de injerencia, ningún tipo
de aporte, en ese juicio se
mantiene al margen. En
este juicio el alcalde solicitó
ciertas diligencias al mo-
mento de presentar la que-
rella, se llevaron a cabo y
ahora tocaba la etapa de
audiencia de conciliación,
es del caso que este periodo
en el que tendrían que ha-
ber notificado a Enrique
Contreras es donde caen en
el vicio cual es, que caen en
inactividad por más de
treinta días, teniendo dili-
gencias útiles por realizar en
este caso era la notificación
que eran de cargo del que-
rellante. En virtud de esto,
según el Tribunal se habría
caído en inactividad la par-
te querellante por un plazo
de 33, 34 días, por lo cual
no le quedó otra que resol-
ver el abandono del proce-
dimiento con el sobresei-
miento definitivo de la cau-
sa. Esto es primera instan-
cia, ahora comienza a correr
el plazo para poder recurrir
ante la Corte de Apelaciones
en caso de que la querellan-

te decida hacer o crea que
tenga los recursos para ha-
cerlo.

Por su parte el querella-
do Enrique Contreras seña-
ló estar tranquilo en cuanto
a la discusión de fondo:
“Acá lo que se pretendió
hacer es un amedrenta-
miento, constantemente
nosotros en la ciudad de
San Felipe estamos siendo
amedrentados, creo que se
quiso coartar la libertad de
expresión de esta parte, se
quiso coartar la libertad de
informar a la gente de que
esté informada de todos los
últimos hechos que última-
mente (sic) lamentable-
mente está sometido la ciu-
dadanía, los hechos de fon-
do de esta causa dicen re-
lación con la situación que
hoy en día ha afectado al
alcalde que es  su destitu-
ción por notable abandono
de deberes, esto que en su
momento yo informé era la
punta del iceberg que hoy
en día estamos conociendo
en la opinión de los conce-
jales y en la presentación

que ellos hacen también al
TER”.

QUERELLANTE
APELARÁ

El abogado Mauricio
Navarro, representante del
alcalde Patricio Freire, sos-
tuvo que “hoy (ayer) se de-
sarrolló una audiencia con-
vocada para efectos de con-
ciliación, sin embargo, la
parte querellada interpuso
un incidente de abandono
del procedimiento cuando

la causa se mantiene sin
movimiento por más de 30
días. Existe una diferencia
de opinión respecto de lo
que resolvió el tribunal en
esta materia, no lo compar-
timos ya que el plazo de ac-
tuación es bastante menor”,
afirmó el jurista.

Asimismo, agregó que
“interpondremos la apela-
ción ante la Ilustre Corte de
Apelaciones a fin de que re-
voque la resolución”, acla-
ró.

Enrique Contreras (izquierda) junto a su abogado José Núñez.
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Bomberos concurrió, pero no pudo bajar al ágil mamífero:

Increíble revuelo causa gato en el techo del Cesfam San Felipe El Real

El gato se asomó por algunos minutos, no se sabe si para
saludar, pero demostró que sí está sobre el techo, en lo que
entendemos es su ambiente natural.

Mientras algunas personas se muestran
preocupadas por el bienestar del animal,
desde el Cesfam sostienen que intentaron
bajarlo, pero el felino es agresivo y ade-
más puede bajar y subir a voluntad.

Aunque parezca increí-
ble, la presencia de un gato
en el techo del Cesfam San
Felipe El Real está provo-
cando diferencias entre al-
gunas personas que laboran
alrededor del centro de sa-
lud y el mismo estableci-
miento.

Las personas que entre-
vistamos dicen que el gato
está desde el viernes en el
lugar, sin que nadie pueda
bajarlo. Desde el consulto-
rio, en tanto, señalaron que
lo han bajado dos veces y
vuelve a subir en la noche.

Una de estas personas
preocupadas por el animal,
es Romané Delgado,
quien trabaja cerca del lu-
gar, quien dijo: “Acá en el
consultorio dijeron que su-
bieron para bajarlo y es
mentira que el gato sube y
baja… es mentira, anoche
(miércoles) con mi hijo lla-
mamos a Bomberos y dije-
ron que habían venido y
que habían subido, pero no

habían podido porque el
gato es muy agresivo, y le
dijimos ¿pero cómo el gato
va a ser agresivo?, por úl-
timo con un arnés que lo
sacaran, y nos cortaron el
teléfono. Acá en el consul-
torio se vino a hablar, ten-
go el Whats App de Cajales
y se está insistiendo con el
encargado del consultorio,
y dice que no, que el gato es
agresivo y que no lo pueden
bajar, pero es un gato pe-
queño… ¿cómo va a ser
agresivo un gato pequeño?
A lo mejor es agresivo, pero
tómenlo con un arnés, tí-
renle alguna cosita para
comer, lleva como una se-
mana arriba… se va a mo-
rir… se va a morir el gatito
¿Qué se puede hacer? No-
sotros con mi hijo quería-
mos meternos y subir a sa-
carlo, pero no podemos”,
señaló.

- Pero una semana,
¿quizás no ha tomado
agua, comido algo?

- Nada, según el caballe-
ro que anda barriendo acá,
dijo que le dejaron agua acá
y comida, ¿cómo subieron
a dejarle agua y comida?,
entonces ¿por qué no lo sa-
caron?, encuentro inaudito
a bajarlo eso es mentira,
aquí toda la gente de Caja-
les está reclamando, aquí
tengo un Whats App: “Es-
timados vecinos no sé si
han escuchado unos mau-
llidos, un gatito que está
desde el sábado en el techo
del consultorio, no sé quién
es, yo fui al consultorio y
hablé con servicios genera-
les, según ellos dicen que
han intentado bajarlo, pero
eso a mí no me consta, por
favor les pido que llamen al
consultorio a fin de hacer
presión y pidan hablar con
servicios generales, no po-
demos permitir que ese ani-
malito siga sufriendo”, eso
dice el mensaje entre los
vecinos.

CESFAM SAN FELIPE
EL REAL

Desde el Cesfam San
Felipe El Real habló Vic-
toria Silva Tapia, pre-

vencionista de riesgos, en-
cargada del medio am-
biente y salud ocupacional,
quien al ser consultada por
la situación del gato dijo:
“El gato está en el techo
desde el día sábado, el lu-
nes a primera hora subi-
mos en primera instancia
con servicios generales,
donde el gato se comportó
de manera agresiva, por
lo tanto nuestra opción fue
bajar y pedir apoyo a
bomberos, donde bombe-
ros lamentablemente no
nos pudo apoyar por tema
de disponibilidad de per-
sonal y de carro, por lo
cual nosotros nos apoya-
mos con un bombero que
trabaja acá como funcio-
nario de nosotros, y subi-
mos al techo nuevamente,
donde el gato escapa, por
lo tanto el gato no es que

esté atrapado, sino que
sube y puede volver a ba-
jar solo”, señaló.

- Cuando usted dice
que baja, ¿es que puede
llegar hasta el primer
piso?

- Al primero piso, de he-
cho la segunda vez cuando
subimos con el funcionario
que es bombero, bajó al pri-
mer piso y ayer (miércoles)
volvió a subir, entonces
nuestra opción hoy día es
volver a hacer el intento,

subir, sacarlo, sino volver a
insistir con bomberos, por-
que es nuestra única opción,
tampoco puedo exponer
más allá a nuestro funciona-
rio.

Consultada por algún
tipo de alimentación, dijo
que no tiene, pero que no
presenta signos de desnutri-
ción, menos falta de ánimo.

Cabe destacar que Bom-
beros concurrió en horas de
la mañana de ayer, pero no
pudo bajarlo.

ARRIENDO OFICINAS EN PLENO
CENTRO DE SAN FELIPE

A sólo dos cuadras de la Plaza de Armas,
amplias, acogedoras, construcción sólida y
nueva, dos ambientes, ideal consulta
profesional.

Interesados llamar a los fonos:
34-2-34 31 70 - 9 8479 5521
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Fuego afectó a dos casas el 21 de noviembre:

Realizarán bingo a beneficio de víctimas de incendio en población La Santita

Las pérdidas de las techumbres son evidentes y las familias debieron abandonar los inmue-
bles, a la espera de lograr reconstruirlas con la ayuda de la comunidad y autoridades.

Las viviendas resultaron dañadas a raíz de un incendio que se desató el pasado 21 de
noviembre en el pasaje Guillermo Bañados de la población La Santita.

Tras el siniestro los afectados debieron
abandonar sus moradas para vivir de alle-
gados en casas de familiares, a la espera
de lograr reconstruirlas.  Se invita a la co-
munidad a colaborar con los vecinos en la
Multicancha de la población.

Para el próximo sábado
8 de diciembre, en la Multi-
cancha de la población La
Santita de San Felipe, se tie-
ne contemplada la realiza-
ción de un Bingo Solidario
a beneficio de dos familias
que resultaron afectadas
por un voraz incendio que
se desató la tarde del 21 de
noviembre en el pasaje Gui-
llermo Bañados.

En entrevista de Diario
El Trabajo con Carolina
Castro Lazo, madre de
tres hijas, relata aún con-
mocionada los daños que
afectaron a su vivienda
aquel día, mientras se en-
contraba junto a sus peque-
ñas, debiendo socorrerlas
tras el incendio que se ini-
ció en la vivienda contigua,
mientras su vecino se en-
contraba trabajando.

Carolina detalla con
mucha pena que aquel día
salió corriendo de su casa y
solo pensó en salvar a sus
hijas, mientras sus vecinos
intentaban sacar algunos
electrodomésticos para que
no resultaran afectados, en
tanto personal de Bomberos

reducía las enormes llamas
que consumieron completa-
mente una de las viviendas
y dañando estructuralmen-
te la casa vecina.

“Ese día yo estaba en
casa con mis hijas, hace un
mes y medio que estoy sin
trabajo, tengo tres hijas y
estábamos viendo tele y de
repente escuchaba que la
gente gritaba y una niña gri-
tó más fuerte que el resto y
ahí salí a ver, y me dicen que
la casa de mi vecino se que-
maba. Salí con las niñas y
una vecina me llevó las ni-
ñas hasta un negocio y yo
atiné a sacar los cilindros de
gas, desenchufar cosas y
empezar a tirar agua con la
manguera de la casa de El
Jano (vecino) y no sé des-
pués en qué momento esta-
ba en la casa del frente llo-

rando”.
Tras la remoción de los

escombros, se pudo consta-
tar la dimensión de los da-
ños en ambas viviendas,
debiendo los afectados ac-
tualmente vivir de allegados
en casas de familiares, a la
espera de poder reconstruir
las que fueron sus moradas.

“Sobre los daños en mi
casa, afectó toda la techum-
bre, pero la casa de mi ve-
cino se quemó, la casa com-
pleta, piezas, baño, cocina,
todo calcinado.  Ahora nos
dimos cuenta que la mura-
lla que colinda con las dos
casas está muy débil, en-
tonces hay que botarla, ya
no se puede reforzar (…)
ahora no sabemos el origen
del incendio, si fue una fa-
lla eléctrica”, afirmó Caro-
lina.

Debido a la delicada si-
tuación que los afecta, la
Junta de Vecinos de la Po-
blación La Santita está or-
ganizando un bingo en su

beneficio para este 8 de di-
ciembre, a partir de las
19:00 horas, y se invita a la
comunidad a colaborar con
la adquisición de cartones

de juegos a un costo de
$2.000.
Pablo Salinas Saldías

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

09:00 Dibujos Animados
11.00 Dibujos Animados
12:00 Novasur
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
15:00 Programa Local «Vamos por Ti»
17:00 Novasur
18:30 VTV Noticias Edición Tarde
19:00 Música en VTV
19:30 Dibujos animados
20:00 Súper Deportes (REP)
20.55 Portavoz Noticias
21.30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Documental  Alemán D.W
23:30 Documenta Alemán D.W
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Programa Local «Vamos por Ti» (REP)

VIERNES 30 DE NOVIEMBRE 2018
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Alumnos de Escuela John Kennedy organizaron debate sobre temas de
actualidad con estudiantes de los liceos Corina Urbina y Roberto Humeres

Estudiantes de
tres estableci-
mientos
municipales de
San Felipe
participaron en
el debate
realizado por
los alumnos de
la Escuela
John Kennedy.

La tercera versión del
debate estudiantil realizó la
semana recién pasada la
Escuela John Kennedy, una
instancia de conversación
donde participaron alum-
nos de distintos estableci-
mientos educacionales mu-
nicipales de San Felipe.

El propósito de la actividad
era conversar sobre distintos
temas de actualidad local y
nacional y que son de interés
para los jóvenes que asisten a
estos establecimientos.

“El objetivo es trabajar
para generar las instancias
de lo que ellos creen y lo que
ellos piensan, abrir el espa-
cio para que ellos manifies-
ten lo que piensan y lo que
sienten también, había ni-
ños del Liceo de Niñas de
séptimo y octavo, del Liceo
Roberto Humeres había ni-
ños de séptimo a segundo
medio, y nuestros niños que
participaron desde quinto
básico hasta octavo básico”,
dijo Yohana Muñoz To-
rres, Inspectora general de
la Escuela John Kennedy.

Consultada por el balan-

ce y los aspectos positivos
que tiene para niños y jóve-
nes realizar este tipo de ac-
tividades, la inspectora sos-
tuvo que “lo positivo es
100% escucharlos, escuchar
el positivismo, cómo están
actualizados e informados
también, porque se prepa-
raron en el tema de aula
segura, que es un tema a
nivel nacional y cómo ellos
plantean no están lejos de
la realidad, y el tema de la
identidad de género, que
hoy en día es súper visible”,
dijo la profesional.

Los temas que ellos con-
versaron, fueron planteados
por los alumnos de séptimo
y octavo básico, y son de in-
terés para niños de enseñan-
za media y también de ense-
ñanza básica, como quedó
demostrado en el debate.

La idea, por tanto, es
continuar escuchándolos y
tal como plantea Yohana
Muñoz, “que también otros
colegios acepten este tipo de
instancias y generen en los
colegios instancias como és-
tas, y que también acepten

las invitaciones que envia-
mos, porque enviamos invi-
tación a ocho colegios y dos
aceptaron, pero los niños
tienen mucho que decir y no
están fuera de la realidad”.

Al debate fue invitado,
por los mismos alumnos del
establecimiento, el concejal
Mario Villanueva, quien
pudo conversar con los ni-
ños sobre distintos temas de
interés para ellos y que di-
cen relación, especialmente,
con actualidad local.
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Alumnos de Escuela
Manuel Rodríguez

presentaron ayer sus
marionetas de Acciona

ESCUELA FELIZ.- Aquí tenemos el gran elenco de Marionetas viajantes, junto a parte de los niños de la Escuela Manuel
Rodríguez, en el cierre 2018 de Acciona.

CREATIVIDAD.- Estos pequeñitos muestran las marionetas que hicieron ellos mismos en
los talleres de Acciona.

BELLAS
MARIONE-

TAS.-
Estas son

las
manualida-

des que
los

escolares
hicieron en
los talleres
recibidos,

todo el
material lo

entregó
Acciona
gratuita-

mente.

Una colosal presenta-
ción de marionetas en sus
distintas etapas de fabrica-

ción y de todos los colores y
tamaños, es la que se desa-
rrolló la mañana de ayer
jueves en el patio principal
de la Escuela Manuel Rodrí-
guez. En esta jornada los
protagonistas fueron los es-
tudiantes, quienes partici-
pan en un programa finan-
ciado por el Gobierno de
Chile llamado Acciona.

Diario El Trabajo vi-
sitó esa casa estudiantil
para conocer de cerca las
creaciones de estos alumnos
de Básica, ellos crearon pe-
queñas marionetas de papel
reciclado, jarrones, Puff de
llantas usadas y mil ocu-
rrencias, lo que los unió en
un grato sentimiento de
pertenencia con el medio-
ambiente y con su escuela.

MUCHOS TALLERES
«Este es el cierre de Ac-

ciona que partió en marzo
y que este jueves finaliza y
se retomará en 2019. Para
este cierre presentamos
una amplia muestra de ac-
tividades y marionetas he-
chas por los niños, así como
un pasacalle ofrecido gra-
tuitamente por ‘Marionetas

viajantes’, una compañía
de Valparaíso que nos
acompañó con sus gigan-
tescas marionetas. Esta es-
cuela cuenta con dos talle-
res de Acciona, uno que es
el Taller de Literatura y
éste, que es el Taller Manos
creativas, con los que estos
niños pudieron aprender
sobre autoestima, autova-
lencia, cuidado del medio-
ambiente y talleres de

Claudia Paz Hernández, pro-
fesora y tallerista de Acciona.

Director de la Escuela Ma-
nuel Rodríguez, Cristian
Cruz.

sexualidad y por sobretodo,
el respeto y la tolerancia»,
informó a nuestro medio
Claudia Paz Hernández,
profesora y tallerista de Ac-
ciona.

Por su parte el director
de la escuela, Cristian

Cruz, nos comentó que
«son 116 estudiantes los que
tenemos en nuestra escue-
la, el programa Acciona
hizo este importante acer-
camiento entre los niños,
los profesores, al mundo del
arte y al desarrollo de sus

habilidades y de la estética
que proporciona el tema
educativo en conjunto con
estas acciones que promue-
ven la fabricación y deleite
en este caso de las mario-
netas», dijo Cruz.
Roberto González Short
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Atractiva jornada se
viene en la Liga Vecinal

El Prat tendrá dos paradas claves este fin de semana en la LNB

Aquí está tu equipo
El equipo femenino del club Central de Putaendo, y un entusiasta grupo de ami-

gos que forman parte de la serie Sénior del Estrella de la histórica comuna aconca-
güina, son los encargados de iluminar este espacio reservado para todos(as) los de-
portistas de la futura región Cordillera.

Estas Imágenes fueron captadas por nuestro colaborador Roberto ‘Fotógrafo
Vacuna’ Valdivia, quien en una de sus tantas vueltas por los recintos deportivos
del valle de Aconcagua retrató a estos entusiastas conjuntos.

Los sanfelipeños deberán sumar para no quedar compro-
metidos en los últimos lugares de la tabla.

Con la fase regular del
torneo ya bien avanzada,
para el Prat es vital cada
punto que pueda sumar y
así hacerle una finta al ‘fan-
tasma del descenso’; el gran
objetivo de los sanfelipeños
para este 2018.

El Prat tendrá un fin de
semana de complejidad
máxima debido a que juga-
rá dos partidos en 48 horas,
ambos en calidad de visita

ante rivales ‘pesados’ como
lo son Sergio Ceppi (sába-
do) y Alemán de Concep-
ción (domingo).

Ya con poco margen de
error, el quinteto sanfeli-
peño deberá intentar res-
catar al menos un triunfo
para poder mantener su
posición actual y no retro-
ceder a lugares que puedan
poner en riesgo su perma-
nencia  en la serie B de la

Liga Nacional de Básquet-
bol.

Programación fecha
13ª, Conferencia
Centro
Sábado 1 de diciembre

20:00 horas: Sergio Ce-
ppi – Arturo Prat

Otros Partidos: Alemán
de Concepción – Manque-
hue; Tinguiririca San Fer-
nando – Quilicura Basket;

Pocos, pero buenos. – por entusiasmo y calidad no se quedan atrás los Sénior del
Estrella de Putaendo.

Rama femenina del club Central de Putaendo.

Brisas – Stadio Italiano.
Domingo 2 de
diciembre

16:00 horas: Alemán de
Concepción – Arturo Prat

Otros partidos: Man-
quehue – Sergio Ceppi; Bri-
sas – Tinguiririca San Fer-
nando; Quilicura Basket –
Liceo Curicó.

Tabla de Posiciones
Conferencia Centro
Lugar Ptos.
Manquehue 19
Quilicura Basket 19
Liceo Curicó 17
Alemán de Concepción 16
Stadio Italiano 15
Arturo Prat 15
Brisas 14
Sergio Ceppi 13
Tinguiririca 13

Por ahora dos equipos son los que están involucrados en la
pelea por el primer lugar del torneo central de la Liga Veci-
nal.

Víctor Araya ‘Petineli’ es co-
laborador de El Trabajo De-
portivo en la Liga Vecinal.

Un examen de comple-
jidad mayor será el que este
domingo deberá rendir la
escuadra de Los Amigos,
debido a que el hasta ahora
exclusivo puntero del cam-
peonato central de la Liga
Vecinal será desafiado por
el buen cuadro de Aconca-
gua.

Dentro de la cita futbo-
lística correspondiente a la
fecha dos de la rueda de re-
vanchas, destaca también el
pleito que a la hora del al-
muerzo sostendrán los cua-
dros de Hernán Pérez Qui-
janes y Carlos Barrera, equi-
po que por ahora tiene
chances de amagar al líder.

Programación fecha
16ª

9:30 Resto del Mundo –
Villa Argelia; 11:05 Los
Amigos – Aconcagua; 12:15
Pedro Aguirre Cerda –
Unión Esfuerzo; 13:50 Her-
nán Pérez Quijanes – Car-
los Barrera; 15:30 Villa Los
Álamos – Santos; 16:30
Andacollo – Tsunami;
17:40 Barcelona – Unión
Esfuerzo.

Tabla de Posiciones
Lugar Ptos.
Los Amigos 31
Carlos Barrera 30
Santos 27
Tsunami 25
Aconcagua 25
Pedro Aguirre Cerda 24
Unión Esfuerzo 24
Villa Argelia 18
Andacollo 15
H. Pérez Quijanes 15
Villa Los Álamos 15

Barcelona 10
Unión Esperanza  8
Resto del Mundo  0

*Estadísticas: Víctor
Araya ‘Petineli’
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Joven y destacada karateca de Panquehue toma sus maletas y parte a China

Diciembre comienza con todo en el balompié aficionado sanfelipeño

Una jornada que puede marcar un punto de inflexión será la
que se vivirá este domingo en el fútbol amateur sanfelipeño.

En la recta final y deci-
siva, cada punto en cual-
quier serie se cotiza en oro,
y es por eso que la antepe-
núltima fecha del torneo de
la Asociación de Fútbol
Amateur de San Felipe ten-
drá variados tintes de emo-
tividad y dramatismo.

En la actualidad aún es-
tán abiertas todas las opcio-
nes y candidaturas para los
cetros de la serie de Honor,
Segunda, Tercera y Sénior.

En la General, Unión Deli-
cias debería sostener el lu-
gar de privilegio que ha os-
tentado durante toda la ac-
tual temporada.

Programación fecha
18ª, domingo 2 de
diciembre

Libertad – Unión Sar-
gento Aldea; Alberto Pen-
tzke – Alianza; Ulises Vera
– Manuel Rodríguez; Ju-
ventud Antoniana – Unión

Delicias; Juventud La Tro-
ya – Arturo Prat.
Punteros de cada
categoría

General:
1.- Unión Delicias, 157

ptos.
2.- Ulises Vera, 143 ptos.

Primera:
1.- Ulises Vera 39 ptos
2.- Unión Delicias y Ju-

ventud La Troya 37 ptos.
Segunda

1.- Unión Delicias 44
Ptos.

2.- Ulises Vera 39 ptos.

Tercera
1.- Unión Delicias y Ju-

ventud la Troya 37 ptos.
2.- Mario Inostroza 36

ptos.

Sénior
1.- Ulises Vera 43 ptos.
2.- Unión Delicias 39

ptos.

Agenda completa en los cestos locales

El Regional Femenino
abre su segunda fase

Eugenia Castro ya forma parte de la elite mundial en el karate.

El próximo lunes em-
prenderá rumbo hacia Chi-
na la joven karateca pan-
quehuina, Eugenia Ale-
jandra Castro Leiva. En
el gigante asiático la joven
intervendrá en un torneo
del circuito mundial de la
especialidad (WKF) que
tendrá lugar en Shanghái
entre el 7 y 8 de diciembre
próximos.

Con 21 años de edad, la
deportista aconcagüina ha
tenido un avance notable

dentro de la especialidad,
ubicándose en la actualidad
en el lugar 149 del mundo.
“Mi primera meta es meter-
me dentro de los 50 mejo-
res de mi categoría; ya que
en septiembre tuve una ex-
periencia en un torneo de
similares características en
Chile, ahí pude conseguir
mis primeros puntos para
el ranking mundial”, expli-
có.

Eugenia Castro se ha
puesto metas y objetivos

muy altos, siendo uno de
ellos el poder estar en los
Juegos Olímpicos del 2024.
“Soy sincera en mis aspira-
ciones; ahora debo sumar
para después poder acce-
der a otro tipo de torneos y
chances de competición, ya
que debo estar dentro del
top mundial para llegar a
las olimpiadas”, explicó la
karateca, que gracias al apo-
yo de su comuna ha compe-
tido con anterioridad en
Brasil y Uruguay. “Ese apo-

yo es fundamental, por eso
debo agradecer al alcalde
Luis Pradenas, que se la ju-
gado por mi carrera”, con-
tó.

La karateca expuso que
sus días son muy agitados
al someterse a un exte-
nuante programa de entre-
namientos. “Hay una pre-
paración técnica, física,
alimenticia y psicológica
para poder estar en la eli-
te de este deporte; todo es
un conjunto de cosas que
hacen la suma para poder
competir en este tipo de
campeonatos”.

Luego de China, Euge-
nia centrará su mirada y
preparación para torneos
internacionales que el 2019
se desarrollarán en Austria,
Canadá y Chile.

El juvenil equipo de San Felipe Basket jugará el domingo.

Un total de cinco par-
tidos serán los que entre
el sábado y domingo se
jugarán en el torneo
Abar. Como ya es tradi-
ción, los cotejos serán al-
bergados en el gimnasio
Samuel Tapia Guerrero, y

su programación será la si-
guiente:

Sábado 1 de noviembre
15:00 horas: Lazen –

Lobos
16:30 Ex Maristas – Ar-

turo Prat

18:00 Canguros – So-
nic
Domingo 2 de
diciembre

16:00 San Felipe Bas-
ket – Frutexport

17:30 IAC – DL Ba-
llers Este sábado los distintos combinados de la zona buscarán dar el primer golpe en el Regio-

nal de Fútbol de Mujeres.

Este sábado 1 de diciem-
bre se jugarán los partidos
de ida correspondientes a la
segunda etapa del torneo
Regional Femenino, el que
en la actualidad cuenta con
cuatro selecciones de la
zona.

La agenda dispuso que
el representativo de San Fe-
lipe deberá ser visitante en

el primer juego ante su si-
milar de Nogales, en un
duelo que está programado
para las 20:00 horas en el
estadio Rungue de El Me-
lón.

En tanto el choque entre
Rinconada de Los Andes y
Santa María, se disputará a
partir de las 5 de la tarde en
el estadio del club Bangú en

Rinconada.
Otros duelos en que in-

tervendrán selecciones
aconcagüinas serán: Llay
Llay – Cartagena y Quilpué
frente a Hijuelas, asocia-
ción que hace ya un buen
rato es parte del fútbol
aconcagüino en los distin-
tos regionales que organi-
za Arfa.
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CITACIÓN ASAMBLEA GENERAL
ORDINARIA DE SOCIOS

PRIMERA Y SEGUNDA CITACIÓN PARA LA ASAMBLEA GENERAL
ORDINARIA DE SOCIOS, DEL CÍRCULO DE PENSIONADOS DE
LA DIRECCIÓN DE PREVISIÓN DE CARABINEROS DE CHILE
"CIRPEDIPRECA" DE SAN FELIPE.
EL DIRECTORIO DEL CÍRCULO "CIRPEDIPRECA" DE SAN FELIPE,
CONFORME A LOS ARTÍCULOS 14, 15 inciso primero, 16, 19, 20 y
25 LETRA d), DEL NUEVO ESTATUTO DE ESTA CORPORACIÓN,
CITA A SUS ASOCIADOS A LA SIGUIENTE ASAMBLEA GENERAL
ORDINARIA DE SOCIOS.
EN PRIMERA CITACIÓN EL DÍA VIERNES 7 DE DICIEMBRE DE
2018, A LAS 13,00 HORAS.
EN SEGUNDA CITACIÓN EL DÍA SÁBADO 15 DE DICIEMBRE DE
2018, A LAS 15,30 HORAS.
TABLA ÚNICA A TRATAR EN ESTA CONVOCATORIA:
1.- LECTURA ACTA REUNIÓN ANTERIOR.
2.- INCORPORACIÓN DE NUEVOS SOCIOS.
3.- MEMORIA ANUAL - BALANCE DE TESORERÍA.
4.- ASUNTOS VARIOS.
ESTA ASAMBLEA SE EFECTUARÁ EN CALLE SAN MARTÍN 54
SAN FELIPE.

SE SOLICITA LA ASISTENCIA.

EL DIRECTORIO

EXTRACTO

ALBERTO ANTONIO PALOMINOS NUÑEZ, cedula de identidad
N°9.647.745-7, con domicilio en Calle Los Pinos s/n, Granallas,
Comuna de Putaendo, en virtud de lo establecido en el Artículo 2°
Transitorio del Código de Aguas y en el artículo 7° del Decreto Ley
N°2603, solicita regularizar derechos de aprovechamiento de aguas
superficiales y corrientes, de uso consuntivo y de ejercicio
permanente y continuo, respecto de la Propiedad Rol de Avalúos
224-5, cuyos derechos de aguas constan y están inscritos en la
Comunidad de Aguas del canal Silva Viejo, a nombre de ORLANDO
JARA PIÑEDA, derechos equivalentes a 0.40 acciones de aguas
para el regadío del predio que figura con el rol de avalúos 245-5
L2. La ubicación de la bocatoma del canal, se identifica según
títulos inscritos, por estar situada en la situada en la ribera derecha,
de este cauce natural, en el predio Rol Nº276-6 de la Comuna de
Putaendo.

EXTRACTO
DAVID RENE FLORES SEPULVEDA, cedula de identidad N°5.535.644-
0, con domicilio en Calle Brasil N°272, Comuna de Putaendo, en virtud
de lo establecido en el Artículo 2° Transitorio del Código de Aguas y en
el artículo 7° del Decreto Ley N°2603, solicita regularizar derechos de
aprovechamiento de aguas superficiales y corrientes, de uso consuntivo
y de ejercicio permanente y continuo, respecto de los siguientes
inmuebles: A) Propiedad Rol de Avalúos 132-2: Los derechos de aguas
que se solicitan regularizar y agregar a los ya inscritos, no poseen
inscripción en el conservador de Bienes Raíces de Putaendo y ascienden
a 0.55 acciones del Canal Grande de Rinconada, para el Rol de Avalúos
N°132-2.- B) Propiedad Rol de Avalúos 132-1:Los derechos de aguas
que se solicitan regularizar y agregar a los ya inscritos, no poseen
inscripción en el conservador de Bienes Raíces de Putaendo y ascienden
a 0.23 acciones del Canal Grande de Rinconada, para el Rol de Avalúos
N°132-1.- c) Propiedad Rol de Avalúos 134-4: Los derechos de aguas
que se solicitan regularizar y agregar a los ya inscritos, no poseen
inscripción en el conservador de Bienes Raíces de Putaendo y ascienden
a 0.60 acciones del Canal Grande de Rinconada, para el Rol de Avalúos
N°134-4.- D) Propiedad Rol de Avalúos 134-7: Los derechos de aguas
que se solicitan regularizar y agregar a los ya inscritos, no poseen
inscripción en el conservador de Bienes Raíces de Putaendo y ascienden
a 0.65 acciones del Canal Grande de Rinconada, para el Rol de Avalúos
N°134-7.- E) Propiedad Rol de Avalúos 132-16 antes 132-7: derechos
de aguas equivalentes a 0.80 acciones , que se extraen del río Putaendo
a través del Canal Grande de Rinconada de Silva, a nombre de LUIS
ANTONIO FLORES GOMEZ, para el regadío del predio Rol número
132-16 antes 132-7. F) Rol de Avalúos 132-9: Los derechos de aguas
que se solicitan regularizar no poseen inscripción en el conservador de
Bienes Raíces de Putaendo y ascienden a 0,53 acciones del Canal
GRANDE DE RINCONADA DE SILVA, para el Rol de Avalúos N°133-9.
La ubicación de la bocatoma también se identifica según títulos inscritos,
por estar situada en la ribera izquierda, de este cauce natural, en el
predio Rol Nº124-5 de la Comuna de Putaendo

Alcalde Reyes fue dado de alta y agradeció
muestras de preocupación por su estado de salud

El alcalde Guillermo reyes
agradeció las muestras de
preocupación por su estado
de salud.

Edil tomará siete días de licencia antes de
retomar sus funciones, aseguró en comu-
nicado enviado por la Municipalidad de
Putaendo.

A través de una declaración
pública, la Municipalidad de
Putaendo salió al paso de los ru-
mores que han circulado en los
últimos días respecto al estado de
salud del alcalde Guillermo Re-
yes Cortez, quien fue internado
en el hospital San Camilo de San
Felipe este miércoles para dado
de alta al día siguiente.

Según algunos antecedentes
conocidos en forma extraoficial,
el alcalde Guillermo Reyes se
habría sentido mal de salud el
miércoles pasado, por lo cual
acudió al Hospital San Antonio
de Putaendo, donde le habrían
recomendado dirigirse al San
Camilo para la realización de
exámenes más profundos.

Según los mismos antece-
dentes, el edil se habría dirigi-
do por sus propios medios al
recinto hospitalario sanfelipeño,
donde quedó hospitalizado.

No obstante, el incidente
generó una serie de trascendi-
dos en algunos medios radiales,
donde se habló incluso de afec-
ciones cerebrales, lo que aumen-
tó aún más la preocupación por
el estado de salud del edil, que
en su última postulación a la

reelección obtuvo una altísima
votación.

A raíz de esto, la Municipa-
lidad de Putaendo envió la si-
guiente declaración:

«A propósito de la preocu-
pación manifestada por la comu-
nidad, en torno al estado de sa-
lud del alcalde Guillermo Reyes
Cortez, la I. Municipalidad de
Putaendo quiere informar a la
opinión pública lo siguiente:

1. Efectivamente, el día
miércoles 28 de noviembre el
alcalde fue internado en el Hos-
pital San Camilo de San Felipe.

2. El día de hoy (ayer), jue-
ves 29 de noviembre, la prime-
ra autoridad comunal fue dada
de alta de un cuadro de encefa-
litis, derivada de una varicela
contraída el año 2016.

3. El edil se encuentra en
su casa, de buen ánimo y aten-
diendo las recomendaciones de
su médico. Se tomará 7 días de
licencia, para continuar su tra-

tamiento y retomar, en un corto
plazo, sus funciones en la alcal-
día de Putaendo.

4. El alcalde Guillermo Re-
yes desea agradecer las innume-
rables muestras de preocupación,
apoyo y afecto que ha realizado
la comunidad. Para él, el enorme
cariño recibido es reflejo de la va-
loración de su liderazgo y el de-
sarrollo que ha alcanzado Putaen-
do en los últimos años».
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Tras procedimiento efectuado por OS7 el año 2015:

Sujeto condenado por microtráfico y
tenencia de arma de fuego en Santa María

Un revolver y municiones fueron incautados por Carabine-
ros durante el operativo.

Personal del OS7 de Carabineros incautó papelillos de pas-
ta base de cocaína en el inmueble del imputado.

Efectivos policiales incautaron pasta base
de cocaína, dinero en efectivo y un arma
de fuego más municiones al interior de una
vivienda ubicada en el sector San José.

El Tribunal Oral en Lo
Penal de San Felipe con-
denó a un sujeto identifi-
cado con las iniciales
I.F.O.N., quien fue juzga-
do por los delitos de mi-
crotráfico de drogas y te-

nencia ilegal de arma de
fuego cometido en la co-
muna de Santa María.

Los hechos de la acusa-
ción refieren a que el día 25
de agosto de 2015, el acusa-
do estaba siendo investiga- do por el OS7 de Carabine-

ros Aconcagua por la pre-
sunta venta de drogas.

En este sentido un agen-
te revelador concurrió has-
ta el domicilio del enjuicia-
do, adquiriendo dos envol-
torios de pasta base de co-
caína.

Tras una orden judicial
de entrada y registro al do-
micilio, los efectivos policia-
les se percataron que el acu-
sado abandonó su inmueble
junto a su conviviente en un
vehículo, estableciéndose
que portaba en su billetera
la cantidad de $57.000 en
efectivo, encontrando en un
botiquín, un monedero con
17 papelinas de pasta base
de cocaína y una bolsa con
59 envoltorios de la misma
sustancia.

Tras un registro en el

dormitorio del imputado,
Carabineros incautó un re-
vólver marca Dallas calibre
22 cargada y 62 cartuchos
del mismo calibre sin per-
cutir.

La Fiscalía persigue una
pena de 3 años de presidio
más una multa de 40 uni-
dades tributarias mensuales
por el delito de tráfico en
pequeñas cantidades de es-
tupefacientes, además de la
pena de 4 años de presidio
por el delito consumado de
tenencia ilegal de arma de
fuego.

Pese a que el Tribunal
condenó estos delitos, el
caso fue derivado hasta el
Tribunal Constitucional
para posteriormente deter-
minarse las penas asigna-
das para el enjuiciado.
Pablo Salinas Saldías
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Programa Andina Más Cerca:

Estudiantes de ingeniería en
minas de Inacap se sorprenden

con visita a División Andina

La delegación recorrió la mina subterránea y la planta concentradora.

Veinticinco jóvenes estudiantes y docentes componían una nueva delegación de Inacap que visitó las instalaciones de
División Andina.

Camila Gutiérrez, estudiante
de tercer año.

Jesús Jiménez, estudiante
de tercer año

Leonardo Silva, director de la
carrera.

Veinticinco alumnos y alumnas recorrieron la
mina subterránea y la planta concentradora
como parte de su formación académica.

LOS ANDES.- Para
muchos integrantes de la
joven delegación, era la pri-
mera vez que entraban a
una mina. Por lo que al in-
gresar a la mina subterrá-
nea y a la planta concentra-
dora de la División Andina,
que se encuentra al interior
de una caverna, se sorpren-
dieron de su dimensión y
funcionamiento.

El director de la carrera,
Leonardo Silva, recono-
ció que vienen todos los
años a División Andina. En
esta oportunidad, la delega-
ción estuvo compuesta por

25 estudiantes, más docen-
tes y el coordinador de in-
geniería en minas.

«Como carrera de inge-
niería en mina nos intere-
sa ver el funcionamiento de
la minas subterránea y rajo
y también la planta, porque
la malla incluye ramos de
procesamiento de mineral,
entonces acá podemos ver
todo, de manera bien com-
pleta», dijo el académico.

Para Camila Gutié-
rrez, estudiante de tercer
año, fue primera vez que vi-
sitaba una mina: «Como fu-
turo profesional me siento
feliz por la experiencia, fue-
ron cosas que antes solo me
las imaginaba, pero ahora
lo pude vivir. Admiro a las
personas que trabajan en la
minería y solamente queda
preparase para lo que vie-

ne».
A su compañero, Jesús

Jiménez, la visita le pare-
ció completa: «Nos hicieron
un recorrido donde nos
mostraron los riesgos de
este trabajo, así que se nos
hizo ver todo el trabajo de
seguridad a las personas
que tiene la división. Perso-
nalmente no conocía nin-
guna mina, fue  bastante
impresionante, la gente, la

resistencia que tiene. Tra-
bajar día a día, con frío,
calor, altura, el cansancio,
es admirable».

La visita se da en el mar-

co del Programa Andina
Más Cerca, que permite que
estudiantes de institutos
profesionales, centros de
formación técnica y univer-

sidades del país, puedan co-
nocer los procesos e insta-
laciones industriales de Di-
visión Andina, como apoyo
a su formación profesional.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Tener secretos no es malo, pero sí
éstos están relacionados con un tema de pa-
reja estarás cometiendo un error. SALUD: No
olvides la importancia de la buena hidrata-
ción. DINERO: No pierdes nada con atrever-
te a pedir trabajo a ese amigo. COLOR: Ver-
de. NÚMERO: 2.

AMOR: No pretendas que esa persona te
espere eternamente ya que si lo analizas tú
no lo harías. SALUD: Se más optimista para
terminar bien este ciclo. DINERO: Si te ga-
naste ese dinero con esfuerzo nadie debe
cuestionarte al respecto. COLOR: Calipso.
NÚMERO: 7.

AMOR: La confianza se gana con honestidad y
no sólo con palabras, ya que éstas se las lleva
el viento. SALUD: Excedente con la bebida no
será muy recomendable si es que deseas recu-
perarte bien. DINERO: No vayas a tener con-
flictos con tus superiores. COLOR: Granate.
NÚMERO: 5.

AMOR: El escuchar a las personas inadecua-
das te llevará al final de cuentas a tener un se-
rio problema con tu pareja ya que la otra perso-
na no es objetiva. SALUD: Necesita más activi-
dad física. DINERO: No se siente responsable
por cosas ajenas a ti. COLOR: Café. NÚME-
RO: 12.

AMOR: Los tuyos siempre querrán mejor
para ti y es por eso que muchas veces ten-
derán a entrometerse más de la cuenta.
SALUD: El sobrepeso afecta tu condición
de salud. DINERO: No es recomendable que
facilite dinero tan fácilmente. COLOR: Ro-
sado. NÚMERO: 9.

AMOR: Si bajas la guardia en este momen-
to otra persona se meterá entre medio de
ustedes. SALUD: Pon el máximo de cuida-
dos este último día de noviembre. DINERO:
Trata de terminar este mes con tus deudas
al día o lo más reducidas posible. COLOR:
Lila. NÚMERO: 6.

AMOR: Toma el sartén por el mango para que
seas tú quien tenga la última palabra. SALUD:
No comas chocolates ni dulces. Controla esa
diabetes. DINERO: Si adecuas bien tu presu-
puesto te alcanzará para todo y te quedará un
poco para el próximo mes. COLOR: Azul. NÚ-
MERO: 3.

AMOR: Un romance fugas durante este último
día del mes puede ser el puntapié inicial para
una gran aventura amorosa. SALUD: Es indis-
pensable que descanse es un poco más. DI-
NERO: Las apuestas el día de hoy sólo te lle-
varán a una pérdida de dinero. COLOR: Blan-
co. NÚMERO: 31.

AMOR: No pienses solo en tus necesida-
des, preocúpate también de las de tu pa-
reja. SALUD: Hidratarse será muy bueno
para esos problemas a la piel. DINERO:
Cuidado con equivocar el camino este últi-
mo día de noviembre. COLOR: Celeste.
NÚMERO: 8.

AMOR: Debes poner de tu parte para que la
relación pueda revitalizarse nuevamente.
SALUD: Debes poner más atención para evi-
tar trastornos alimenticios dentro de tu círcu-
lo familiar. DINERO: No gastes más de la
cuenta este último día de noviembre. COLOR:
Rojo. NÚMERO: 1.

AMOR: Aún tienes muchos caminos que re-
correr en la vida como para que te amargues
por una desilusión amorosa. SALUD: Coma
más frutas. DINERO: No te enfrasques en
discusiones durante esta última jornada del
mes o las consecuencias aparecerán en di-
ciembre. COLOR: Marrón. NÚMERO: 13.

AMOR: Procure que su pareja se sienta im-
portante y necesaria/o. SALUD: El ejercicio
es bueno para el cuerpo y el espíritu. Al aire
libre es mejor. DINERO: Dejar todo a la suer-
te no es lo más recomendable ya que el em-
peño es vital en este caso. COLOR: Morado.
NÚMERO: 20.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 19:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543 - San Felipe
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902 - Los Andes

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Rotary le homenajeará tras 47 años de exitosa carrera:

Profesor Manuel Araya se
acogerá a Retiro este fin de año

en Escuela Buen Pastor

Manuel Araya, experimenta-
do educador aconcagüino,
quien se acoge a Retiro este
fin de año.

LIDERAZGO COMPROBADO.- Aquí vemos a don Manuel en compañía de sus estudiantes,
cuando era director de la Escuela 21 de Mayo, en un paseo a Buin Zoo.

Más que retirarse con su
frente muy en alto y el co-
razón henchido de gozo tras
47 años de exitosa carrera
como educador, este lunes
10 de diciembre estará sien-
do homenajeado por Club
Rotary de San Felipe y la
escuela donde labora, el

querido por muchos y res-
petado por todos, profesor
Manuel Araya Carvallo,
quien ha entregado su vida
a esta digna profesión. Dia-
rio El Trabajo habló ayer
jueves con don Manuel,
quien actualmente es el sub-
director de la Escuela Buen
Pastor, él nos comentó so-
bre su paso por las aulas.

«Ingresé al servicio el 19
de agosto de 1971 hasta el
28 de febrero de 1972 en la
Escuela N°9 de Lo Campo,
luego, el 27 de marzo de
1972 me nombraron como
profesor en la Escuela N°29
de Tierras Blancas. El 8 de
julio de 1972 me solicitó el
entonces director de la Es-
cuela 21 de Mayo F-97, Es-
teban Rodríguez Tapia,
para que me fuera a traba-
jar con él, donde práctica-
mente realicé casi toda mi
carrera en tan prestigioso

colegio rural. En él pasaron
muchos años, en esos años
me desempeñé como profe-
sor de Educación Física,
Historia, y profesor jefe,
siempre de alumnos de 7° y
8° básico», comentó Araya
a nuestro medio.

GRANDES
INICIATIVAS

Don Manuel también
organizó un Nocturno de
adultos para los apodera-
dos y alumnos que no ter-
minaron sus estudios bási-
cos. Orgulloso además
que, con el tiempo y la ju-
bilación del director titu-
lar, Araya ocupó dicho car-
go por más de 20 años, de-
jando grandes recuerdos
de apoderados y exalum-
nos agradecidos de sus ser-
vicios a esta linda comuni-
dad de 21 de Mayo, Que-
brada Herrera, Bellavista,

El Asiento y Algarrobal.
«Pero también serví en

otros colegios a petición de
las autoridades de la épo-
ca, como director de la Es-
cuela Heriberto Bermúdez
Cruz, 11 años; Subdirector
del Liceo Cordillera por dos
años; subdirector del Liceo
San Felipe también por dos
años; subdirector de la Es-
cuela Buen Pastor del 1 de
junio de 2016 a la fecha»,
detalló el profesional.

Sumando toda esta tra-
yectoria, Manuel Araya re-
gistra más de 47 años de
carrera, «quiero darle las
gracias a mi esposa y pedir
perdón a mis hijos, por
muchas veces no estar con
ellos cuando más me nece-
sitaban, ya que el trabajo
del verdadero maestro así
lo demanda. Gracias a los
señores rotarios y en forma
muy especial a su presiden-
te, mi amigo y colega

Eduardo Herrera, por el
reconocimiento que me ha-
rán, bueno, agradecer a
Cecilia Cornejo, quien me
ha cobijado durante este
tiempo junto a tan magní-
fico equipo que la acompa-
ñan, a mis queridos colegas
y en forma muy especial al
equipo de inspectores y
auxiliares, y sobre todo a
mis queridos alumnos», co-
mentó Araya.
Roberto González Short


